



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 2 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Financiero, 24 Horas, Excélsior, La Jornada, Diario Imagen, Crónica, Contra Réplica, El Universal, El Economista, El Sol de México, Ovaciones.

185 mil 842 vacunas aplicadas el 20 de noviembre/El Financiero

Con la advertencia del secretario de Salud, Jorge Alcocer, de que en México ya “se presentan pequeños indicios de una cuarta ola de Covid-19”, la dependencia federal reportó ayer mil 225 nuevos contagios en las últimas 24 horas, que alcanzaron los 3 millones 863 mil 362 casos, y otras 99 muertes, que sumaron 292 mil 471. El informe técnico reportó, sin embargo, que en la ocupación hospitalaria no hubo cambios a nivel nacional: en camas generales y con ventilador mecánico es de 17 y 14%, respectivamente. Informó que al corte de las 21:00 en la jornada de vacunación del sábado se aplicaron 185 mil 842 vacunas, para un total de 130 millones 975 mil 650 dosis. Con estas aplicaciones, en el país 75 millones 862 mil 107 personas han sido vacunadas contra la covid, de las cuales 64 millones 249 mil 748 cuentan ya con esquema completo.

Incrementa 113% la escasez de medicinas/24 Horas

Los pacientes más afectados por la escasez de medicamentos son aquellos que padecen algún tipo de cáncer, diabetes, así como quienes han recibido un trasplante. Según el último informe de la organización Cero Desabasto, de mayo a agosto de 2021 los reportes por falta de fármacos en hospitales del sector público de México han incrementado 113%, pues de ser 853 en el primer cuatrimestre del año, pasaron a mil 823 en el segundo. Encabezan la lista de tratamientos con más escasez los indicados a pacientes con cáncer con 391, le siguen los de diabetes mellitus con 181 y en tercer lugar los prescritos a pos trasplantados, con 157. El pasado 10 de noviembre, el presidente López Obrador surgió al secretario de Salud, Jorge Alcocer y al titular del Insabi, Juan Antonio Ferrer, a garantizar el abasto de medicamentos.

Viajan a Estados Unidos en busca de dosis de refuerzo/Excélsior

Ante la evidencia de la pérdida de inmunidad, luego de seis meses de haberse vacunado contra covid, mexicanos están viajando a Estados Unidos para obtener una tercera dosis. Estos mexicanos aprovechan que, el pasado viernes, la FDA de Estados Unidos autorizó la aplicación de una dosis de refuerzo de las vacunas de Pfizer-BioNTech y Moderna para todos los adultos de más de 18 años. De acuerdo con testimonios de personas que consiguieron ser inoculadas por tercera ocasión, sólo tienen que acudir al centro de vacunación o sacar cita. Por último, el subsecretario de salud, Hugo López-Gatell, aseguró que mientras persista la pandemia en algún país, existe el riesgo de que la enfermedad se incremente de nuevo en México.

Condecoran a 93 trabajadores del Seguro Social por su desempeño ante la epidemia/La Jornada

Por su labor frente a la pandemia, 93 trabajadores de diversas categorías de la Unidad Médica de Alta Especialidad, Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo XXI del IMSS, recibieron la condecoración Miguel Hidalgo en grado banda. Se trata de la máxima presea que otorga el Estado mexicano a sus ciudadanos por su labor patriótica y conducta ejemplar. “Frente a la pandemia que afectó a todo el mundo y sacudió a nuestro país, el personal de salud dio la batalla y aquí tuvimos una de las mejores trincheras, mujeres y hombres dieron el paso al frente y lucharon con profesionalismo, compromiso y alto amor a su país”, resaltó el secretario técnico de la dirección general del instituto, Clicerio Coello Garcés, en representación de Zoé Robledo, titular del organismo.

Ofrecen en Huixquilucan terapias post-Covid para pacientes con secuelas por la enfermedad/Diario Imagen

¿El Centro de Rehabilitación e Integración Social del Complejo “Rosa Mística” de Huixquilucan ofrece terapias post-covid para personas que hayan enfrentado el contagio del virus SARS-Cov-2 y éste les haya dejado secuelas, como lesiones en el sistema nervioso central, alteraciones en el habla o en la memoria, la pérdida de concentración, problemas pulmonares, cardiacos, renales o hepáticos, así como fatiga o depresión, entre otros. La presidenta del Sistema Municipal DIF de Huixquilucan, Romina Contreras de Vargas, resaltó que el objetivo de estas terapias es apoyar a las personas que requieren de una rehabilitación pulmonar o física, además de terapia del lenguaje u ocupacional, para superar las secuelas que les dejó la covid, a través de una atención médica especializada y multidisciplinaria.

Grupo Plural pide aplicar segunda vacuna a maestros/Crónica

La senadora Nancy de la Sierra Arámburo, pidió al Gobierno Federal analizar viabilidad de segunda dosis de vacuna CanSino para los más de 1.7 millones de docentes en el país. Por ello, la legisladora presentó un punto de acuerdo para exhortar a la Cofepris a pronunciarse respecto a la necesidad de una segunda dosis de la vacuna CanSino para el personal educativo y que, en su caso, el Gobierno Federal tome las acciones necesarias para la adquisición y aplicación de los biológicos.

Invertirá 5mdd Drugmex para fabricar CanSino/El Financiero

La farmacéutica mexicana que envasa la vacuna de CanSino contra el coronavirus, Drugmex invertirá 5 millones de dólares para ampliar su planta de Querétaro. El objetivo es lograr en dos años que su planta tenga las autorizaciones sanitarias correspondientes para poder fabricar la vacuna. “El siguiente año estamos proyectando la construcción de una nueva línea con el fin de tener todo el proceso, pero nos vamos a dos años, porque no es solo construir la planta, sino también hacer toda la transferencia de tecnología, obtener las autorizaciones sanitarias por parte de Cofepris”, comentó Jorge Palomino, director general de la planta de Drugmex.

Meten acelerador a regulación de la marihuana/Excélsior

El Senado tiene lista ya la nueva iniciativa para regular el consumo adulto de marihuana, en la que revive al Instituto Mexicano para la Regulación y Control del Cannabis; castiga con hasta ocho años de cárcel a quien porte más de 200 gramos de marihuana y hasta con 15 años de prisión a proveedores y operadores de “cocinas” de drogas, amén de reinstalar los derechos de los no consumidores. De acuerdo con la nueva propuesta de ley que se distribuyó el fin de semana entre los senadores de todos los partidos políticos, a fin de presentarla en el pleno el próximo martes y comenzar a trabajar en su aprobación después de la elección de la nueva o nuevo ministro de la SCJN, las personas que consuman marihuana deberán tramitar un permiso del Instituto para portar desde 28 gramos hasta 200 gramos, así como para sembrar hasta seis plantas en su casa.

Turismo en México pierde 1.4 billones de pesos en lo que va de la pandemia/El Financiero

Desde que México inició con la Jornada de Sana Distancia en marzo del año pasado a junio del 2021, el turismo perdió 1.4 billones de pesos en derrama, incluida la entrada de divisas y el consumo interno de viajeros mexicanos que visitaron algún destino dentro del propio país, la pérdida se acercó a los 400 mil millones de pesos, de acuerdo con datos recabados por el Centro de Investigación y Competitividad Turística (Cicotur) de la Universidad Anáhuac, Francisco Madrid Flores, director del Cicotur, aseguró que aún no se puede hablar de una recuperación completa del sector, debido a que, mientras los destinos de sol y playa se han beneficiado de la llegada de viajeros nacionales e internacionales, otros, como los de ciudad, no han podido levantarse.

80% de tienditas no se recupera de pandemia/Contra Réplica

En México, más de 80% de las llamadas “tienditas de la esquina” aún no recupera sus ventas debido a las afectaciones económicas provocadas por la pandemia de covid, según datos de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes. Las tiendas de barrio juegan un papel importante en la actividad económica y representan hasta 42% de la facturación de abarrotes a nivel nacional, con ventas anuales superiores a los 525 mil millones de pesos.

Mujeres, las más afectadas por la pandemia/El Universal

Por el confinamiento, el miedo al contagio y a las muertes de familiares por covid, la Sedesa capitalina ha atendido de marzo de 2020 a la fecha a 28 mil 100 personas que han presentado trastornos de ansiedad, depresión y estrés, de las que 50% han sido mujeres. Otro 25% han sido niños y adolescentes, 9% adultos mayores, 7% personas con trastorno mental, 6% gente en situación de pobreza y 3% son hombres, detalló el responsable del Programa de Salud Mental y Adicciones de Sedesa, Feliciano Bartolo Solís.

CDMX continúa en semáforo verde por 6a semana, ante baja en contagios/Diario Imagen

La Ciudad de México se mantiene en semáforo epidemiológico verde por sexta semana consecutiva, con tendencia a la baja y puntos mínimos, anunciaron autoridades capitalinas, informaron que en hospitales públicos hay 514 personas y hay una reducción de pacientes no graves; mientras que el ingreso hospitalario es de mínimos históricos, por debajo de junio. Continúa bajando la incidencia en los casos activos, que está en 4 mil y este es el mínimo histórico desde la primera ola, sin repuntes de casos, refirieron. Eduardo Clark, director General de Gobierno Digital de la Agencia de Innovación Digital Pública, dijo que en los últimos siete días al menos a 106 personas diarias se les ha identificado contagio de coronavirus, cifra también baja.

Protestan en Europa contra nuevas restricciones por covid/El Economista, El Sol de México, Ovaciones

Con decenas de miles de manifestantes en Viena, Bruselas, disturbios en Holanda y escenas de saqueo y vandalismo en las Antillas francesas, las protestas contra las medidas anticovid emprendidas por los gobiernos se van endureciendo en todo el mundo. Europa se enfrenta a una nueva ola de infecciones por covid, por lo que varios países han decidido reforzar las restricciones. El viernes, Austria anunció que confinará de nuevo a la población a partir del día de hoy y que la vacunación anticovid se tornará obligatoria en febrero. En Holanda, la policía informó el día de ayer de que detuvo a 19 personas tras una segunda noche de protestas violentas.

Por alta cifra de víctimas, los accidentes viales se han vuelto un problema de salud/La Jornada

En México se registran en promedio más de 31 mil 500 accidentes viales al mes. Arturo Cervantes Trejo, presidente de esa organización no gubernamental, señaló que los siniestros viales constituyen un grave problema de salud pública, pues cada año fallecen alrededor de 17 mil personas debido a colisiones vehiculares, mientras 170 mil sufren lesiones, heridas de gravedad o requieren hospitalización, pero no sólo eso: recordó que por estos hechos anualmente más de 32 mil personas terminan con alguna discapacidad permanente, de acuerdo con cifras de la Alianza Nacional por la Seguridad Vial.